

La Gran Fiesta Social del 11 de Octubre en la Ciudad de Alajuela

Selecto Grupo de Recibi-
doras y Concurrentes
al Gran Baile



Señora doña BERTA S. de MORY



Señorita CARMEN FONSECA



Señorita ANGELA LIZANO



Señorita MARIA LUISA CRESPO



Señorita TERESA SABORIO



Señorita CARMEN CHAVERRI



Señorita MARIE CRESPO



Señorita ADRIANA ARIAS

CRONICAS VIVIDAS

UN CASO TRISTE DE UN DR. EMINENTE

Por JAVIER SANTACOLOMA

Un doctor eminente, un verdadero sabio de los que se reciben y no dejan de estudiar. Además, talentoso y dedicado. Hacía de su profesión un apostolado. Rotos los métodos operativos por recientes que fueran, los conocía. Daba cuenta de las modificaciones que cirujanos sabios usaban para acortar el tiempo operatorio. Su especialidad consistía en dar consejos oportunos en casos delicados.

En cierta ocasión en que se presentó algo inesperado en una mujer seriamente enferma, le pidieron consejo por teléfono y ordenó a los médicos de cabecera en tal forma, que salvaron un caso perdido para ellos y en el que habían agotado todos los recursos sin resultado aparente.

Además, usaba su biblioteca; se pasaba todas las horas de la noche sobre los libros cuando existía un caso grave. Sus conclusiones, dogmáticas. Nunca le enseñaban, él era siempre el maestro. Dueño de un hogar bajo todo punto respetable: su esposa, dos hijas niñas y el varoncito. Su chiquito que llevaba su nombre sintetizaba su vida. Feliz de verlo crecer y de darse cuenta de su talento; había cumplido diez años y en su imaginación de padre amoroso lo veía bachiller y estudiando medicina. Se lo imaginaba entre sus discípulos. Pensaba en el talento que había heredado y del orgullo que sentiría viéndolo triunfar.

En los instantes en que más

ilusiones tenía de su muchacho, presencié un cuadro conmovedor: lo ví desde el estomudo inicial origen de un salarito, hasta la respiración estertorosa y 40 grados de temperatura.

Sufrió una conmoción terrible en su espíritu. A pesar de su ciencia, llamó a otros colegas para que lo ayudaran moralmente. Siempre es necesaria la cooperación, así se descargan no lo que tiene caracteres de responsabilidades, se hace benigna gravedad. El pobre chiquillo lloraba con la muerte. Una bronca económica se lo quería llevar y se lo llevó.

El padre de aquel hijo q' era su ilusión, se volvió loco por un instante; su única preocupación fue destruir en el término de la distancia el título de médico que con tanto acierto sabía honrar! Lo hizo añicos, lloró como un niño; después de llorar mucho y de darse cuenta de la ineficacia de sus lamentos, volvió a la normalidad.

Pidió un duplicado de su título y continuó su vida provechosa, bajo el palio del dolor, como si nada hubiese sucedido.

Diez años más tarde, ponía todo su corazón y sus esperanzas en la vida de un nuevo hijo, si se quiere mejor dotado que el anterior.

Ojalá que la vida le dé la oportunidad de verlo hombre y reemplazándolo en su obra meritoria también....

San José, octubre 1° de 1930.

Los indiciados en el delito de estafa contra el Banco John M. Keith rindieron sus declaraciones interrogatorias

EL SOBRINO ECHA TODA LA RESPONSABILIDAD AL TIO Y ESTE NIEGA ENFATICAMENTE LOS CARGOS QUE SE LE HACEN

En la audiencia segunda en lo penal se tramita el expediente po restaba en la suma de 3,050 colones en perjuicio del banco John M. Keith, y en el que aparecen como autores los señores José María Vargas Aguilar, persona ésta que en otro tiempo ha tenido que ver con las autoridades de justicia y policía, y Bernardo Vargas Solís, joven éste que es sobrino del primero y que radica en San Pedro de Montes de Oca.

Este joven Vargas Solís, en su declaración dice lo siguiente: que a fines del mes de agosto recién pasado, se presentó en su casa de habitación su tío Joaquín María Vargas Aguilar. Que luego se vinieron ambos a la capital y que en el camino éste último le recomendó fuera al banco John Keith para que le cambiara un cheque por 850 colones, pero que no dijera su nombre, sino el de Abel Barrientos, nombre que figuraba en el cheque que había sido expedido por José Pérez de Turrialba. Así lo hizo firmando con ese nombre. Que una vez obtenido el dinero, Vargas Aguilar, que le esperaba en la esquina de La Esmeralda, lo tomó dándole 200 colones como pago de la comisión. Que su tío, una vez obtenido el dinero le recomendó que fuera a San Isidro de Coronado, lo cual hizo y que, días después, encontrándose en un baile en aquella población, fue llamado por su tío. Acudió a su casa sita en barrio Luján y allí Vargas Aguilar le recomendó fuera otra vez a cambiar otro cheque al mismo banco, por valor de ₡ 1.200. El se presentó al banco y obtuvo esa suma, yéndose a entregarla a su tío que le esperaba en el reservado de la cantina del Teatro Raventos, donde Vargas Aguilar le regaló 300 colones. Que después de esto no lo volvió a ver, hasta ahora que fue detenido por ese mismo asunto.

En cambio, José María Vargas Aguilar, persona que cuenta en la actualidad con unos sesenta años, declara negando enfáticamente todos los cargos que se le hacen, manifestando que él no ha enviado a su sobrino a cambiar ningún cheque, ni que se ha visto con él en los lugares indicados, y que todo eso

es simplemente una agudeza de joven Vargas Solís para enrostrarlo en un asunto que él ni siquiera conoce.

Como primera providencia, el alcalde segundo en lo penal dictó auto de detención provisional contra ambos indiciados mientras se continúa la instrucción de la sumaria.

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

BREVE PERIODO DE OREAMUNO

-82-

El grave daño que el licenciado Braulio Carrillo inflirió al país no estribó aisladamente en sus violencias particulares sino en su conducta, como iniciador y organizador de la intriga política, en la cual se inspiraron sucesivamente los políticos que han venido explotando, sin orden ni sistema, a esta microscópica república de la existencia internacional. Don PEPE ALFARO mostrése amigo de Morazán y le fue leal hasta tanto le convino a sus personales intereses. Ahora se mostraba partidario de una nueva carta constitucional, que él mismo emitió, juró y celebró; más como del resultado de esa carta, de 1844, no resultó el beneficiado conforme a sus cálculos, resolvió conspirar e intrigar secretamente, hasta despojar con furia la carta feudal, mental que él mismo había celebrado en un caso y públicamente. Así han sido, por desgracia, la mayor parte de los políticos costarricenses, cuya conducta hemos de exhibir, en virtud de un honrado tributo a la historia y a la verdad. No gozaba de muchas simpatías políticas don PEPE ALFARO; su doblez con MORAZAN, que nadie ignoraba, le había aducido, en el concepto de tenerse por hombre nada sincero. — Don FRANCISCO MARIA OREAMUNO, hombre de mérito intelectual, y más que esto, de alto valor moral en la historia de nuestra política, corrompida, había sido electo JEFE DEL ESTADO, y don PEPE ALFARO, que creyó haber puesto la mesa para derrojarlo, se a su zambor la vida, no se conformó con el voto de la mayoría y organizando la intriga y la conspiración, dió en tierra con el régimen constitucional y se sentó por medio de la violencia, de nuevo, en la silla del ESTADO, haciéndose cargo de lo que hipocritamente había llamado, ante la ASAMBLEA NACIONAL, "Un

peso que me agobiaba." Las cámaras legislativas (El senado y el congreso) examinando los pliegos respectivos, habían considerado q' el número de sufragios alcanzado en las elecciones de jefe de estado, sumaba a DOS MIL DOSCIENTOS OCHENTA Y UNO, que correspondiendo a don FRANCISCO MARIA OREAMUNO el número de MIL QUINIENTOS CUARENTA Y UNO, su elección quedaba declarada, y por tanto debía tenerse "POR JEFE DEL ESTADO, ELECTO LEGITIMAMENTE. Para el efecto de tomar posesión de su destino, las CAMARAS señalaron el jueves 21 de noviembre de 1844. — Más, don FRANCISCO MARIA OREAMUNO, que no padecía de la concupiscencia del PODER, descubrió claramente que su elección iba a desencadenar la tempestad con perjuicio para su patria, optó por el grande y desinteresado camino de rebular la jefatura del estado, y al efecto, dirigió a la asamblea su dimisión, recordándola en razón de su enfermedad. LAS CAMARAS descubrieron el verdadero fundamento de la renuncia de OREAMUNO y no quisieron aceptarla, cominándole para que en observación a los fundamentos se presentara a las 11 de la mañana del 29 de noviembre de 1844 para tomar posesión de su destino. Obedeció OREAMUNO, y su primera firma en un DECRETO de 29 de noviembre, fué puesta para rendir un tributo meritorio en honor de don PEPE ALFARO, que se retiraba a su casa, en virtud de una razón de derecho CONSTITUCIONAL, abandonando el peso "que lo agobiaba", por la puerta del derecho, para intruarse nuevamente en el PODER por la ventana de la violación, rompiendo él mismo su propio CONSTITUCION, por él jurada celebrada ante la nación.

INSCRIPCIÓN DE SOCIOS A LA ASOCIACION DE ESTUDIANTES DE DERECHO

San José, octubre 1° de 1930

Señor director de A B C

S. D. Me permito poner en conocimiento de usted, que por acuerdo tomado por la Junta Directiva de "La Asociación de Estudiantes de Derecho", se resolvió proceder a la inscripción inmediata de los socios que en la referida asociación hayan de figurar.

Tal y como se especifica en los estatutos que han sido tomados como base de discusión, en ella se inscribirán, tanto los nombres de los alumnos actuales de la Escuela de Derecho, como los de los ya salidos de la misma, solicitándolo verbalmente o por escrito, a la Secretaría de la asociación.

Por la Directiva, el secretario, G. Naranjo R.

AVISO RELAMPAGO

OFICINISTA PRACTICO EN TE NEducia de libros, mecanografía, correspondencia, etc. Ofrece para trabajar por horas, médica a tribución. — Dirigirse esta administración o apartado No. 1.

SE VENDE UNA CASA EN AJuehuela que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

CAMITA CATRE CON BARRAN da par año compo. — Informes Taller fotográfico de LA TRIBUNA

SEÑORA SERIA, sola, se necesita para servir en casa de familia pequeña. En oficinas A B C informarán.

CON SUFICIENTE GARANTIA hipotecaria se ofrecen hasta DIEZ MIL COLONES a interés. — Apartado número 10.

Cresival cura con rapidez todas las enfermedades de pecho, las bronquitis y los catarros crónicos. Cresival

EL COMITE PRO CARRETERA SAN PEDRO DE POAS CELEBRA UNA ENTREVISTA CON EL PDTE. DE LA REPUBLICA

Hoy conversamos con algunos miembros del comité pro carretera San Pedro de Poás, quienes nos manifestaron que solicitarán del señor presidente de la república una entrevista para el martes de la semana próxima, y a la que concurrirán los miembros de dicho comité. Algunos diputados

estado su opinión definida respecto a la ruta de esa carretera, previa la exposición de motivos que le harán para conseguir que carretera salga de Alajuela, dando por San Pedro, hasta el día. En esa forma, el comité se entones las gestiones que llevar a cabo en el futuro.

TRES GRANDES ASPECTOS CONTEMPLARA LA EXPOSICION QUE SE CELEBRARA EN ESPARTA DURANTE LOS DIAS 11, 12 Y 13 DEL PRESENTE MES

Para la gran exposición agrícola, ganadera e industrial que, patrocinada por la escuela de Esparta, se celebrará en aquella ciudad durante los días 11, 12 y 13 del corriente mes, se ha invitado a todos los agricultores, ganaderos e industriales del cantón. El objeto de esta exposición, como ya se ha dicho, es estimular la producción agrícola, mejorar en lo posible las razas de ganado y otros animales y darle impulso a las industrias existentes y que se pueden establecer en ese lugar. Para amenizar esa exposición habrá un desfile de carrozas. Los productos a exponer, se

lo, Caña de Azúcar, Yuca, Nanes, Tiquizules, Plátanos, Bananos, Sagú, Ayotes, Chayotes, Piñanes, toda clase de Frutas, Legumbres, Pastos y en general todo lo que nuestros fértiles terrenos producen. En ganadería: Toros, Vacas, Vaquillas, Terneros, Bueyes, Caballos, Mulas, Cardos toda clase de Aves de Corral tales como: Gallinas, Chomplpes, Pastos, Gansos, etc., etc. En Industrias: Muebles, Cuadros, Pinturas, Almohadones, Objetos de Cabuya, Dulce en Ajabones, Vinos, Vinagres, Almidones, Panes, Queques, Quesos, midón, Sagú elaborado, Canastos, Huacales, Jicaras, Maderas de todas clases, Albaridos, Mon

En el proyecto que algunos diputados elaboran para el establecimiento de colonias agrícolas en Guápiles se contempla la creación de una caja rural que garantizará los intereses de los colonos

El servicio Nacional de Electricidad otorga una concesión a la United Fruit Co. para producir fuerza eléctrica

El servicio nacional de electricidad otorgó a la Northern Railway Company una concesión para producir fuerza eléctrica que aprovechará en Siquirres para diferentes menesteres del ferrocarril, a fin de proveer de alumbrado sus dependencias y las del ferrocarril de Costa Rica y de la United Fruit Co.

Durará diez años y la energía disponible será de 18 caballos, por medio de los cuales se producirá la fuerza eléctrica aplicable única

Se concedió permiso para que entren al país dos Sacerdotes

La secretaria de gobernación concedió el permiso solicitado para ingresar al país, por la frontera norte, dos sacerdotes de nacionalidad persa.

El permiso fue concedido provisionalmente mientras se constata que los pasaportes y demás documentos están en regla.

Esos sacerdotes tratan de dirigirse a Panamá, atravesando el territorio costarricense.

mente para uso de las ciudades con pañías quienes no podrán suministrar servicios eléctricos a particulares. La junta comprobará siempre y cuando lo estime conveniente, el tanto de la fuerza en explotación, debiendo la concesionaria falcificarse ese trabajo de inspección que por ningún motivo podrá obstaculizar.

Devenga un impuesto fijo de veinte colones pagaderos una soia vez, y un canon semestral de un colón por caballo de potencia o el impuesto mayor que leyes posteriores determinen, pagaderos en el banco Internacional de Costa Rica.

Caducará la concesión por la concurrencia de cualquiera de las cláusulas enumeradas, por la falta de cumplimiento de una o más de las estipulaciones aquí especificadas y muy especialmente al dejarse de pagar el tributo fijado.

Tal caducidad se operará de hecho sin que sea necesario hacer el respectivo declaración alguna especial, y el interesado se somete por los efectos de esta concesión a lo dispuesto por las leyes y decretos, reglamentos y disposiciones de cualquier índole, vigentes o que sobre la materia se dictaren.

SE TENDRA MUY EN CUENTA LA EXPERIENCIA OBTENIDA CON LA CREACION DE OTRAS COLONIAS PARA FUNDAMENTAR BASES MAS EFECTIVAS EN ESE SENTIDO

Algunos de los señores diputados se ocupan en estos momentos en la elaboración del proyecto de colonias agrícolas en la región de Guápiles, para lo que serán aprovechados los terrenos que la United Fruit Co. deja al estado, conforme al convenio estipulado.

El deseo de esos señores diputados encargados de la elaboración de ese proyecto, es el de que se emita una ley completa, de mejores resultados positivos, ya que la experiencia creada con la fundación de otras colonias, hace pensar en que este asunto debe prestarse una atención más estricta.

El proyecto a que hacemos referencia es amplio y ajustado a las necesidades sociales que tal asunto requiere, desde luego que en ello se envuelven los intereses del estado y los de particulares.

En él se consideran las obligaciones que tiene el estado para con los colonos, y las que éstos deben tener para con el estado; ajustándose todo a un fiel

cumplimiento, dentro de una organización bien definida.

También se contempla en el proyecto aludido la creación de una junta de vigilancia, que se encargará de llevar un exacto control de todo el movimiento de las colonias, a fin de que éstas se desenvuelvan dentro de normas de seriedad, moralidad y trabajo.

La junta de vigilancia hará que tales colonias estén integradas por individuos de conciencia insospechada, que no alienten vicios y que se empleen constantemente en la labor agrícola a ellos encomendada.

Otro punto esencial, quizás el de mayor importancia que contempla ese proyecto, es el de la creación de una caja rural en Guápiles, cuyas funciones serán para prestar una garantía a los intereses de los colonos.

La caja rural será la encargada de recibir y colocar todos los productos que obtengan los colonos en sus labores agrícolas. Se encargará además de los de

positos que constituyan las economías de los colonos, como también de la recaudación del dinero que los mismos tenga que reintegrar al estado.

La caja rural, será, pues la que prestará toda clase de facilidades a los trabajadores que ingresen en las colonias, garantizándoles una vida más o menos cómoda.

Se construirán casas de madera para los colonos, todas de un mismo tipo, ventiladas, higiénicas, techadas con zinc y que presten comodidad para el albergue de las familias de la colonia agrícola.

Estos son algunos de los puntos primordiales fijados ya en el proyecto respectivo que está elaborándose, y que se redacta en términos que vendrá a solucionar un problema social por el que han estado luchando muchos obreros.

El proyecto, según tenemos entendido, quedará listo dentro de pocos días para ser presentado a la consideración del congreso.

GRAN BAZAR "LA CASA"

PROSIGUE CON GRAN ENTUSIASMO HASTA EL VIERNES 10 DE OCTUBRE LA FORMIDABLE LIQUIDACION A PRECIOS MAS BAJOS DEL COSTO.

FRAZADAS PURA LANA, SOBRECAMAS, CORTINAS, STORES, SABANAS, FUNDAS, MANIELES, SERVILLETAS, ALMOHADAS, PAÑOS DE MANO, DAMASCOS DE SEDA, DAMASCOS DE ALGODON, CRETONAS, GENERO DE MANTEL, GENERO DE SABANAS, ALFOMBRAS, LINOLEUMS, PETATES, FELPUDOS, PERSIANAS, PAÑOS DE MANO

EN ESTOS ARTICULOS HACEMOS PRECIOS TAN ESPECIALES PARA DAR A CONOCER ESTA NUEVA LINEA

EN CRISTALES, LOZA, PORCELANA, ALUMINIO, PAPEL TAPIZ, OBJETOS PARA REGALO Y DEMAS ARTICULOS DE ESTE ALMACEN, HAREMOS REBAJAS NO MENORES DEL 20 POR CIENTO

GIL Y HERNANDO
VENTAS SOLO AL CONTADO



0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

Hay se celebró en la Sria. de Hacienda una interesante reunión en la que se trató sobre las reformas a la ley de factura consular

Con motivo de haberse emitido la ley de patente consular, se originó una serie de protestas ciertas dificultades que se sentían en el comercio, debido a tropieza con la vigencia de dicha ley.

En su consecuencia, el ejecutivo envió al congreso un proyecto de reformas a esa ley, que ya también es ley de la república.

Con motivo, pues, de esta nueva ley, hoy se convocó una reunión en la secretaría de ha-

cienda, que fue presidida por el señor secretario y a la que concurrieron representantes del comercio, de las agencias de aduanas, el contador mayor y otras personas interesadas.

En esa reunión se discutió la conveniencia de emitir una reglamentación complementaria a dicha ley, toda vez que en la misma no se consignan ciertos requisitos indispensables que hay que llenar aparte de la llamada patente consular.

GARAGE

PARA UNO O DOS AUTOMOVILES EN CASA PARTICULAR POR EL PARQUE NACIONAL, SE ALQUILA MUY BARATO

INFORMES EN EL A B C

DESPIDIENDO A LUIS F. IBARRA



Ayer partió para Europa Luis Felipe Ibarra. No hemos querido resignarnos a decir adiós al buen amigo con una pequeña cañita; deseamos decirle en unas cuantas frases nuestro afecto ahora que se aleja y transmitir al pueblo costarricense a quien tanto quiere, por diez años, su mejor manifiesto de gratitud.

Cuando al volver de la tierra natal después de despedirse de sus familiares, tuvimos oportunidad de saludarlo, notamos en él la hueca que deja en el rostro el dolor de la separación, pero al llegar a esta Costa Rica, donde volviera por diez años, sus luchas y sus triunfos, donde fuera moldeado su espíritu en el deber y el sacrificio, volvió a recobrar sus energías. Era que la influencia del hogar costarricense y el afecto de los amigos, le mitigaban el dolor de la separación.

Por eso ayer no nos hemos extrañado al notar su emoción, cuando se aleja del teatro de sus luchas. En Nicaragua dejaba los recuerdos dulces de la vida, sus años de infancia, el éboreo de su adolescencia y su primera vibración masculina. Dejaba en Nicaragua a sus padres amantes y a sus familiares; pero al alejarse de Costa Rica, donde fue poco a poco, en su lucha diaria moldeándose su espíritu al calor de su vida, vivieron, de cada día el minuto de angustia de todos los nacionales, fue sintiéndose cada día más nuestro hasta creer al partir, que "dejaba un girón de su propia vida". El fenómeno sentimental se explica

Fiesta

Para uno de estos días se prepara una fiesta de los profesores y alumnas en honor de la señorita Esther de Mezerville, la que goza de generales simpatías entre el personal docente de la capital especialmente de sus compañeros y exdiscípulos. La fiesta promete horas de agradable expansión y buena armonía.

Agape Mensual

El señor secretario del internuncio apostólico, excmo. señor Valentín Nallo ha establecido con gran acierto y delicado buen gusto los agapes mensuales en San Francisco de Mata Redonda con el objeto de recaudar fondos para la meritoria labor docente que allí se realiza y el próximo domingo cinco del corriente, como has ya se ha venido realizando, se llevará a cabo una de esas simpáticas fiestas de sabor cristiano y a las que asiste una enorme concurrencia de elementos muy significados de esta capital.

Banquete

Esta noche se efectuará el banquete que los empleados del ferrocarril al Pacífico le brindan a su jefe, el señor administrador de la empresa don Rafael Castro que, cada y al que asistirán además amigos personales del señor Castro. Esta prueba de adhesión y simpatía ha sido comentada favorablemente en el público porque ella habla de la buena armonía que existe en ese departamento del gobierno. Será en el Hotel Metrópoli y asistirá el señor ministro de fomento.

La inauguración del gran hotel Costa Rica

Es ya cuestión resuelta que el 12 de este mes se hará la inauguración del gran Hotel Costa Rica, cuyo edificio ha sido terminado y se adelanta mucho en la instalación y confort del mismo para efectuar una fiesta en tal fecha, a la cual se invitará en breve. Consistirá esa fiesta en un baile a todo full y una rica cena que se obsequiará a los invitados en sus amplios salones. Dada la magnitud del acontecimiento y tratándose de una obra que prestigia el ornamento y progreso capitalino, estamos seguros de que esa fiesta revestirá los caracteres de una suntuosa recepción.

Nuestra sociedad se prepara en tusiasmada para esa fecha sensacional.

Para el exterior.

Salen para el Perú mañana los señores don Hornán Bolaños Ulloa, don Alejandro Morera Soto, don Fernando Montelegre, don Carlos Fernández Mora, don Rigoberto Pacheco Tinoco, don Salvador Soto, don Enrique Solera, don Enrique Mezerville y don Ricardo González Camacho.

De Panamá ha regresado don Enrique R. Clare.
De los Estados Unidos doña Anita Yocks de Sheehy quien radica en la ciudad de Limón.
De España don José Pagés.
De Panamá don Rafael Coronado y señora.
En el curso de este mes ha de regresar de Panamá el licenciado don Leonidas Pacheco, quien después de algunos meses salió para esa república.

Doña Silvia de Sorojovich retrasa su viaje.

Debido a inconvenientes de última hora, doña Silvia P. de Sorojovich y sus estimables hijas, señoritas Hebe y Marcela, retrasan su viaje para la semana entrante, lo cual nos suplican hacer saber a sus numerosas amistades,

simos, aprovechando esta oportunidad para presentar a la culta dama y sus simpáticas hijas, el testimonio de nuestra admiración y de la pena que nos causa su separación del seno de nuestra sociedad, donde se las estima y quiere de verdad.

Viajeros.

De las regiones del sur se encuentran entre nosotros el caballero don Agathon Lutz, quien desde hace varios días llegó a la capital.
De Limón regresó el caballero don Roberto Smyth.
Estuvieron en Puriscal don Carlos Díaz y don Ramón Bodega.
Al mismo lugar regresaron don Macedonio Padilla y don Víctor M. Sáenz.
Para la ciudad de Alajuela salen a pasar unos días don Juan Sibaja Soto y su estimable señora.
En la misma ciudad estuvo el licenciado don Manuel Bejarano.
De Cartago estuvo la señorita Roma Nazari.
También vimos por acá de esa ciudad a don Guillermo Yglesias Flores.
Con frecuencia nos visita el distinguido literato don Camilo Cruz Santos quien pasa una temporada en la ciudad de Cartago.
Regresó de su finca en Tres Ríos el doctor don Benjamín Hernández.

Anoche en el Metrópoli.

Anoche tuvieron una comida en los salones del Hotel Metrópoli los señores directores de los colegios de segunda enseñanza, don Luis Dobles Segreda, don Juan Dávila, licenciado don Teodoro Bizado Michalski, doctor don Víctor Yachner y don Hernán Zamora Elizondo, que recordemos. Fue a aquella una verdadera fiesta de intelectuales e impulsores de la enseñanza nacional, en la cual de partieron algunas horas estos estimables señores, galantemente atendidos por el propietario del hotel, quien se esmera mucho por dejar complacidos a sus clientes. De que se trató en esta comita y qué ventajas se desprenderían de ella, es lo que ignoramos por completo.

Viajeros

Para Limón partió la señorita Marta Yglesias Flores.
Entre nosotros estuvo procedente de Desamparados el doctor Chacon Paut.

Fecha matrimonial

Celebran hoy la fecha de su boda el estimable doctor don José Víctor Marchena y doña Amalia González Lahmann para quienes deseamos muchas felicidades.

Dr. O. PACHECO

Consultorio: del Banco de Costa Rica 100 v. al S. y 25 v. al O.

Enfermedades de las señoras y obstetricia

DIATERMIA

Natalicio.

Cumple hoy años la muy estimable y virtuosa señora doña Ana María Guardia de Calderón. Nos permitimos presentarle miles de cordial saludos y felicitación, haciendo fervientes votos por su eterna felicidad.

Misa de novenario.

Mañana sábado en la Iglesia del Carmen a las seis y media de la mañana, habrá de celebrarse una misa de novenario en alivio y descaño del alma de don Maurilio Zúñiga, que en paz descansa.

Baile a beneficio del patronato de la escuela república de El Salvador.

El próximo sábado a las ocho P. M. se verificará un baile en el salón de la casa del licenciado D. David Cavichioni, cien varas al oeste de la casa de habitación de don Chepe Esquivel, con el objeto de recoger fondos para las necesidades de la escuela república de El Salvador. La cuota para caballeros será de tres colones. Actuarán de recibidoras las señoras: doña Herminia de Barquero, doña Engracia de Hidalgo, doña Damiana de González y doña Esperanza de Romero. No dudamos que el baile resulte un éxito y que en esta forma contribuya a ayudar al patronato de dicha escuela, que tan acertadamente dirige la señora doña Esperanza Alfaro de Romero.

PROXIMA BODA ARAGON-TRATHAGEN EN ESTADOS UNIDOS

Mañana parte rumbo a Ohio, Estados Unidos, el joven don Carlos Manuel Aragón Rodríguez, hijo del señor secretario de hacienda, don Carlos Aragón y su señora esposa.

El joven Aragón Rodríguez contraerá matrimonio en aquel estado de la unión Norteamericana el día 17 del corriente mes con la distinguida señorita Doris Trathagen, regresando nuevamente al seno de los suyos en unión de su joven esposa a fines del mismo mes.

Muy grato es para nosotros consignar esta noticia, desde luego que el joven Aragón Rodríguez pertenece a una familia por mil títulos honorable y digna de estima entre los elementos connotados de la sociedad cartaginense y josefina.

A la vez que deseamos muy feliz viaje al joven Aragón Rodríguez, nos anticipamos en formular nuestra sincera congratulación por su próximo enlace matrimonial.

ENFERMOS

Delicado de salud ha seguido el licenciado don Ricardo Solís Molina, para quien deseamos una pronta mejoría.

Mucho mejor siguen, aunque tendrán que guardar cama por varios meses a consecuencia de las fracturas sufridas en un accidente, los jóvenes don Eduardo Espinach y Montes de Oca.

Signe delicada de salud doña María Teresa de Cubero. Ha estado un tanto delicada de salud la estimable señora doña Estercita Arias de Ramírez.

DISCOS COLUMBIA

LOS UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA

EL FERROCARRIL INTEROCEANICO EN HONDURAS

La visita del general millán Astry a México.

CIUDAD DE MEXICO. — A medida que transcurren los días más se acerca la hora de partida del mutilado de Marruecos, el heroico general español don José Millán Astry, quien durante su visita a la capital Azteca tantas simpatías se captara y no menos honores recibiera tanto de los más altos funcionarios del gobierno de México como del pueblo mismo que ha aprovechado la ocasión para demostrar sencilla pero sinceramente su admiración por el ilustre soldado hispano.

Bien puede decirse que Millán Astry ha recibido mayor publicidad que cualquiera otro visitante extranjero, batiendo el record de notoriedad y simpatía durante los meses que llevamos del año que transcurre. Y la cosa es bien clara de entenderse: Millán Astry, el soldado enérgico y bravo para la lucha, tiene una personalidad atrayente y su carácter afable y accesible lo hacen darse a que, rer desde el primer momento en que se le mira. — Millán nos da la impresión, si no fuera por el brazo y el ojo que le faltan así como por la profunda cicatriz que deja vérselo en la mandíbula izquierda, que jamás ha peleado. — Tal parece que el recuerdo de la guerra se ha ido de su memoria y que prefiere en todos casos abogar por la paz del mundo. Cosa rara en un guerrero y más rara aun en quien pasó gran parte de su vida entre las zozobras de la lucha, arriesgándolo todo por su patria.

Tanto la presidencia de la república, como la secretaria de guerra y la de relaciones exteriores le han brindado toda clase de honores celebrando su estancia en México con recepciones oficiales, conferencias, desfiles militares y otros actos cívicos de gran trascendencia para las relaciones entre México y España que parecen estrecharse más con la visita del heroico mutilado.

En una visita que hizo el general Millán Astry al presidente de la república, ingeniero Pascual Ortiz Rubio, se cambiaron ambos personajes frases que muestran el entusiasmo que reina en todos los pueblos hispanos por el estrechamiento de los lazos que los unen tanto de raza como de idioma.

“Su excelencia el señor presidente — declaró Millán Astry a los periodistas después de visitar al primer mandatario de México— me hizo el honor de comunicarme que será y lo es, gran promotor de la propuesta presentada en la cámara de diputados para el intercambio de nacionalidades entre todos los pueblos ibero-americanos, naturalmente incluida España; o sea que todos los ciudadanos de estas naciones, gozarán, además de los derechos de su propia nacionalidad, los de ser considerados como nacionales de los otros países citados.

“Yo me permití presentarle con todo respeto mi gran admiración por esta idea tan sobradamente hermosa en pro de nuestra raza iberoamericana y en pro de la humanidad entera, ya que será un paso decisivo en el ideal de la paz universal y que el día que este pro-

yecto se acepte por el mundo entero, entre todas sus naciones, se habrá acabado la guerra y con ello entraremos en la felicidad humana”.

Es en esta forma como Millán Astry olvidado de los cañones y de las bayonetas utiliza su personalidad para unir fraternalmente a los pueblos de la tierra.

El general Astry saldrá de México rumbo a Cuba y de La Habana saldrá con destino a Nueva York, en donde permanecerá dos o tres días para después embarcarse finalmente con destino a España.

Ferrocarril interoceánico en Honduras

TEGUIGALPA, 3.—La prensa anuncia regocijada que el gobierno ha contratado con la Ulen Engineering Corporation, de Indiana, los estudios preliminares para la construcción de un ferrocarril interoceánico. Este proyecto es el más importante emprendido en Honduras durante los últimos años.

Doumergue regresa a Paris

PARIS, 3.—El presidente Doumergue regresó de su temporada en el campo. El gabinete aprobó la actitud de Briand en Ginebra, después de una reunión de tres horas a la que asistió el presidente.

El vuelo Inglaterra a la India

LONDRES, 3.—El ministerio de aviación anuncia que el dirigible R 101 saldrá para la India mañana en la noche.

Japón y el pacto naval

TOKIO, 3.—El emperador firmó ayer la ratificación del tratado naval de Londres. El ministro de marina Takahabe renunció, siendo reemplazado por el almirante Abo. En los círculos políticos se dice que la renuncia de Taarabe está relacionada con la aprobación del pacto.

El proceso de Alcalá Zamora

MADRID, 3.—El dirigente republicano Alcalá Zamora recibe centenares de telegramas prometiéndole que en caso de que se le procese por el discurso pronunciado el domingo en la asamblea republicana de la plaza de toros, firmarán un documento solidarizándose con sus declaraciones, lo cual obli-

garía al fiscal a procesar a los firmantes, centenares de personas residentes en diversos países del país.

Barco en peligro

NUOVA YORK, 3.—Varios barcos de guerra se dirigen en socorro del remodelador MONT-CALM, cuya tripulación es de tres oficiales y cuarenta y un marineros, y que parece haberse incendiado 300 millas al este de las Bahamas.

El príncipe de Gales y su hermano visitarán sur américa

LONDRES, 3.—De fuente oficial se sabe que el príncipe de Gales y su hermano el príncipe Jorge se proponen visitar varias naciones suramericanas.

La estadística y el promedio de ventas de nuestro café

Conocida es la actuosidad y diligencia con que nuestra estadística recopila datos ciertos sobre las exportaciones del país, en la que el señor director de ese importante departamento del estado, licenciado don Guillermo Vargas Calvo, pone toda su inteligente iniciativa y sus mejores esfuerzos, que no por silenciosos pasan desapercibidos para los costarricenses.

Sabemos que actualmente, en forma delicada y de exquisita coctesia ha dirigido a los exportadores de café, en el deseo de tener un dato cierto sobre el promedio de ventas de nuestro grano de oro en los mercados extranjeros. Desgraciadamente nuestra idiosincrasia es tal, que los mejores propósitos del licenciado Vargas pueden quedar fallidos, pues ya el sabido que unos por las mermas sufridas y otros por los aumentos inconfesables, muy pocos responderán abiertamente y con datos exactos a las finas sugerencias del señor director de la Estadística, ya que además ello implica algún trabajo y aquí nadie trabaja más

de lo indispensable y cuando ese trabajo es remunerado.

En vista de ello se nos ocurre que la mejor fuente de información para ese departamento han de ser los cónsules en cada país de nuestros mercados cafetaleros. Quizá en los Estados Unidos la tarea sería un poco fuerte por no hacerse esa venta en subasta pública; pero con diligencia y actividad siempre se lograría. En cuanto a Europa y especialmente el de Londres que es nuestro principal mercado y el que distribuye por todo el continente, no lo podría dar al penique, sin más costo que el de tomar nota de los datos de las ventas de cada marca y llevar su propia estadística.

Por este medio el dato sería exacto y no se correrían los riesgos de fantasías bordadas por los exportadores que poco o nada se han de preocupar del valor estadístico que en realidad tienen esos datos y como los cónsules para algo los tienen distribuidos el país en las principales capitales del mundo, darina con ellos más efectivo rendimiento.

SE ALQUILA CASA

COMODA CENTRICA CONTRA TEMBLORES
Y A PRECIO DE CRISIS
EN ESTA ADMINISTRACION MAS DATOS

MUSICA PARA HOY

Programa de la retreta que dará la banda militar hoy viernes 3 de octubre, a las 20 horas, en el Parque Morazán.
I.—Haydee—One Step—Castegano.
II.—Mercedes—Obertura—Desane.

III.—La Cieguita—Tango (es treno)—Keppler Lais.
IV.—Boccaccio—Selección sobre la Opereta—Suppe.
V.—Ruego de Amor—Fox Trof (Blues) estreno—Chaverri.
El director, Roberto Cantillano.

SIMPATICA DESPEDIDA DEL FORTUNA SPORT CLUB

San José, C. R. octubre 1° de 1930.
Señor cronista de Sport de A B C.—Ciudad.

Señor:
Al abandonar éste para nosotros tan querido país queremos por mediación de la Prensa que tan benévola como cariñosa se mostró siempre con nosotros, decir adiós a la afición y al pueblo de Costa Rica.
Vamos a emprender una nueva empresa deportiva y con nosotros llevamos varios de vuestros grandes jugadores que galantemente nos han sido facilitados por los Clubs de esta capital, puede estar segura la afi-

ción y los Clubs que el Fortuna S. C. nunca olvidará este sacrificio que en nuestro obsequio se hace y que no esperamos más que la oportunidad de poder corresponder.
Si la victoria nos es propicia nuestro mejor premio será el haberla compartido con vuestros atletas y juntamente con ellos ofrecérsela a este simpático y querido Costa Rica.
Repito señor Cronista las gracias a todos, a la afición, al público y a la Prensa, en particular y me ofrezco de usted, atentamente s. s.,
Fortuna Sport Club,

Fernando García Mora

SUPPLICAMOS AL PUBLICO

QUE AL ENTRAR A LOS CARROS DEL TRANVIA
LO HAGAN POR LA PUERTA DE ATRAS Y TENGAN
LISTO EL JUSTO VALOR DEL PASAJE PARA
EVITAR LAS CONSIGUIENTES DEMORAS

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT
& TRACTION Co., Ltd.

BANCO DE COOPERACION NACIONAL.

Disposiciones relativas a dividendos

CON EL DESEO DE QUE TODOS LOS AHORRANTES DE ESTA INSTITUCION COMPLETEN EL VALOR DE SUS ACCIONES PARA QUE TENGAN DERECHOS A LOS DIVIDENDOS ANUALES, SE LES AVISA QUE DEBERAN HACER ESTAS CANCELACIONES CUANTO ANTES.

DE ACUERDO CON EL ARTICULO 10 DE NUESTRAS BASES FUNDAMENTALES, LA DIRECCION FIJARA OPORTUNAMENTE LA FECHA EN QUE DEBEN ESTAR PAGADOS LOS SALDOS DE LAS ACCIONES PENDIENTES.

ANDRES BOZA CANO,
GERENTE

La campaña de los Turcos contra los Kurdos

Despachos de Jerusalén dicen que los turcos asesinaron cuatro mil quinientas personas y destruyeron numerosas aldeas de kurdos en el distrito de Zilan. También se dice que bombardearon con aeroplanos varias poblaciones en los distritos de Djelmarek, Agri y Tendruk y en Tsaldiran. Las tropas turcas están comandadas por Jewad Pachá y Kemal Edin Pachá.

Otros informes de la frontera turco-persa indican que los rebeldes kurdos, que han recibido refuerzos, defienden un frente de sesenta y cinco millas contra los turcos, quienes se están concentrando en Bayzad y a lo largo de la frontera de Iraq. El gobierno persa ha dictado medidas reforzando sus guarniciones fronterizas.

Las penas que se imponen a los contraventores de la ley que promide el comercio de drogas estupefacientes

En el diario oficial de hoy se publica la ley que prohíbe el comercio de drogas estupefacientes. De esa ley copiamos el artículo 16 a fin de que se impongan bien a las penas que en él se fijan para los contraventores de la ley, el cual artículo dice así: La persona a quien se compruebe que vendiere drogas estupefacientes de importación reservada al estado, o a quien para este fin lo represente, sin receta médica; al facultativo, que dolosamente las prescribiera en dosis no justificadas por una exigencia terapéutica, a juicio en su caso, de la facultad de medicina, y a toda aquella persona que trate de inocular a otras, a usar viciosamente el opio, sus extractos, sus alcaloides, sales de éstos o sales de cocaína o heroína,

o que legalmente comercie con mutables de uno a dos años, y si fuere dueño de establecimiento farmacéutico, o el dueño profesional, además de la pena anteriormente indicada sufrirá la inhabilitación absoluta y perpetua para comercio con drogas de cualquier clase y para ejercer su profesión. Los inculcados por delito de los penados en esta ley no podrán ser excarcelados con fianza, quedando establecida contra ellos, la presunción *juris tantum* de culpabilidad. Los casos de infracción, previstos en este artículo, serán juzgados conforme a las disposiciones del código de procedimientos penales, determinándose la jurisdicción con arreglo a las disposiciones de la ley orgánica de tribunales.

LA NOTICIA DIARIA ALAJUELENSE SOBRE LAS DICTADURAS DE AMERICA.- SE ORGANIZA UNA SOCIEDAD DE AFICIONADOS A LAS TABLAS

Una magnífica conferencia fue dictada en la noche del miércoles pasado en el salón de actos del Instituto, por el distinguido periodista don Otilio Ulate, sobre las DICTADURAS EN AMERICA.

El tema escogido por el señor Ulate, de actualidad palpante en estos momentos, llevó al Instituto, si no una numerosa concurrencia, a un selecto y distinguido auditorio de intelectuales de esta ciudad que saben de la palabra fácil y elegante de nuestro amigo don Otilio.

La disertación se prolongó durante una hora y nos hizo desfilan en ella a todos los dictadores de esta América, desde el comienzo de su vida independiente hasta nuestros días.

Nos pintó a esas dictaduras de gobiernos personales y de caudillos como una herencia de nuestra madre España, que nos legara desde la conquista y la colonización.

No se le escapó al amigo don Otilio ni uno sólo de los nombres que han hecho en la América española en clase de gobiernos, hecatónes por idealistas unos, y deplorables por estrictamente personales otros.

És así como desfilaron los nombres de Rosas, de Porfirio Díaz, de Estrada Cabrera, de Leguía, de Siles, de Irigoyen, de Guardia, de Tizoco etc. etc.

También se refirió a las dictaduras de Mussolini, de Primo de Rivera, de la Rusia actual y de Turquía, como propulsores en gran parte de las actuales dictaduras militares en América.

El selecto auditorio quedó plenamente satisfecho de la conferencia del señor Ulate y premió con prolongados y nutridos aplausos su elegante y jugosa disertación.

Nos han dado la buena nueva de que un grupo de entusiastas jóvenes y esforzadas de esta localidad desea la formación de una entidad artística, dedicada a la representación teatral.

Parece que ya han verificado varias reuniones con ese plausible objeto y que muy pronto ha de funcionar en toda forma.

Piensen los organizadores de esa sociedad artística dedicar sus esfuerzos en beneficio de las instituciones culturales y de caridad de la provincia en general, como un medio de acercamiento social e intelectual entre dos cantones que forman la extensa provincia de Alajuela.

Aquí se cuenta con un grupo numeroso de aficionados a las tablas, todos entusiastas y decididos, y el único trabajo que debe hacerse es organizarlos en una sociedad seria y disciplinada.

En ediciones posteriores y cuando ya se haya cristalizado la idea magnífica de estos muchachos alajuelenses, daremos muy gustosos todos los detalles que logremos conseguir.

Mientras tanto, vaya un aplauso sincero para su inteligentes organizadores.

EL DIA DE LOS GRADUADOS

Damos a continuación publicidad a la circular que ha sido enviada al elemento docente de la república con el objeto de celebrar el DIA DE LOS GRADUADOS. Con una amena fiesta y un congreso pedagógico y cuyo envío agradecemos:

Señor Director de A. B. C.

San José.
Estimado compañero:

Tenemos el honor de saludar a usted y de poner en su conocimiento que la Directiva de la Sociedad de Graduados de la Escuela Normal de Costa Rica, en asociación de la dirección y profesores de ella, acordó celebrar el DIA DE LOS GRADUADOS en fecha 18 de octubre del corriente año.

Desea la directiva dar realce especial este año a la tradicional celebración y se propone además aprovechar esta afectuosa visita a los graduados hacen a su Alma Mater, para dar a conocer la experiencia y los propósitos que animan a los que salidos de las aulas de la Escuela Normal de Costa Rica, en una u otra forma, contribuyen a la tarea docente.

Se ha acordado celebrar el 'Día de los Graduados' con el siguiente plan:

Viernes 17 de Octubre

A las 19 h. Fiesta de fantasía. Obsequio de los alumnos a los graduados.

Sábado 18 de Octubre
A las ocho y media h. Saludo de la Escuela a los Graduados.

A las nueve h. Congreso Pedagógico.

A las once h. Café.
A las trece horas. Acto del recuerdo.

A las quince h. Match de básquet ball, alumnos y graduados.

A las diez y nueve horas. Baile. Obsequio de los Graduados a los alumnos.

Le hacemos el ruego especial de entusiasmar a todos los compañeros para que concurren este año.

con la misma o con una mayor complacencia, a la demostrada en otros años.

Se ha fijado una cuota de dos colones para sufragar los gastos que demanden estos actos, la que se servirá usted enviar al tesorero de la sociedad, don Abraham Molina.

Con toda consideración somos de usted atentamente compañeros y amigos,

CARLOS LUIS SAENZ
Presidente.

ALBERTO BOLAÑOS h.
Secretario

1.—Llevados por el deseo de servir con más eficiencia en nuestras tareas escolares, queremos abordar, con ánimo de estudio, la cuestión de programas; tratamos de agitar opinión acerca de este importante problema educacional y para esto solicitamos su cooperación entusiasta.

2.— Nos permitimos presentar a su consideración los siguientes puntos de vista para enfocar el problema, sin pretender agotarlos todos; usted seguramente podrá presentarnos otros.

a) — Le satisfaciera a usted los programas en vigencia, desde el punto de vista pedagógico? (Educación activa, disciplina, creación de hábitos, estudio de medio ambiente, estudio del niño, tendencias psicológicas y sociales etc., etc.)

En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Norte de la Escuela de Niñas No. 1.

Qué concepto le merecen en este mismo sentido los de don Roberto Brenes Mesén?

Los preferiría a los de hoy?

b) — Los programas actuales, con tienen, a su criterio, aquellas anotaciones de carácter metológico que representan las tendencias educacionales con que usted está de acuerdo? (Enseñanza de la Lectura, Matemática, Geografía, Educación Moral, etc.)

Cómo estima en este mismo sentido los de don Roberto Brenes Mesén?

De ambos programas, los actuales y los del señor Brenes Mesén, cuáles prefiere usted en este mismo aspecto?

c) — Qué juicio le merece a usted el contenido, (extensión, intensidad y utilidad), de las materias que señala el Programa Oficial?

Le parece recargado, escaso, práctico, útil, bien distribuido? — Carencia de unidad?

Cómo juzgaría usted en este mismo aspecto los programas urbanos y rurales del señor Brenes Mesén?

Con respecto al contenido cuál de los dos programas adoptaría usted?

d) — Con respecto a la ideología general que informa ambos programas, (los vigentes y los del señor Brenes Mesén), cuál representaría para usted una visión más amplia de los intereses de la Educación Nacional?

En resumen, le satisfaciera a usted los programas actuales?

NOTA. — Le estimaríamos mucho que usted se sirviera contestar, si no todas, algunas o alguna de las preguntas planteadas, de preferencia la última, que resumiera su opinión. También le agradeceríamos enviarla antes del 17 de octubre próximo, al secretario de la Sociedad de Graduados, en Heredia, Apartado 67.

Comité Organizador del Congreso Pedagógico

LA MEJOR POLIZA DE VIDA
— ES UNA —
CERVEZA TRAUBE

DEL TRAJIN CALLEJERO

LOS PEQUEÑOS GRANDES MALES DE LA MISERIA

Es la hora de esas tardes de matinee. Las gentes se estacionan frente a los teatros en espera de la hora de la función. La inmensa mayoría de los asistentes la forman la chiquillería y las mujeres. El cine sugestionosa a los niños y a las mujeres; como todo lo que brilla y produce sensación, les atrae. Después de todo, es ver en la pantalla la vida que imaginamos, que idealizamos a través de imaginarios viajes por pueblos y entre gentes que no es fácil ver en la realidad. A quién no le agrada recordar horas felices o remontarse a ilusiones que nunca han de ser realidad en nuestra vida? A quién no le agrada el cine?

De pronto observamos un grupo de chiquillas, harapientas, hijas de la miseria que en su vanidad de ticos presumidos, no queremos ver nunca, o que si la palpamos nos desentendemos de ella, para ignorarla por orgullo, por pedantería.

A ese grupo heterogéneo le sigue otro de granujillas limpiabotas, también hijos de la miseria. Por las cuchufletas y frases obscenas que les oímos nos damos cuenta de que se trata de promatras influencias morbosas del vicio. Sembrada la jauría callejera que ambula por la ciudad escandalizando el pudor de la infancia y la juventud. El alma se nos contrasta de amargura y de vergüenza. Como es posible que un país que ha sido fuente de honestidad y de pureza en sus costumbres, que se ha defendido con ahínco de las influencias morbosas de la mala inmigración y que ha llevado casi a los extremos el puritanismo de la moral social, pase desapercibidas estas contriciones del vicio enseñoreadas ya en los bajos subseos sociales y que se están adentrando en el corazón de la ciudad, amenazando con invadir el hogar de los bien nacidos.

Y la escuela? Y la religión? Y la acción moral de la autoridad constituida? En dónde están? Es acaso que nadie se preocupa de las pobres gentes a que nes agobia la miseria material y enferman de anomía moral, por el desamparo en que luchan? Es que nadie ve lo que

nos está dejando la miseria, la más espantosa de las lacras que produce su contagio immanente?

Esa pobrería que para ganarse la vida necesita recurrir a todos los medios a su alcance y que en primer término apela a sus hijos enviándolos a la calle para que ganen el dinero de cualquier modo, desentendiéndose de ellos en fuerza de las circunstancias para que los arrastre y contamine el vicio y las malas costumbres, con todas las probabilidades de caer y rodar hasta el crimen, no han de tener un amparo, no han de esperar un socorro en tiempo que echebrece su presurosa y fatal carrera?

Esa chiquilla que va perdiendo el pudor—que idealiza a la mujer—que va aceptando el irrespeto y a la vez irrespetando el pudor de las demás; ese muchacho que se está forjando en la escuela del vicio y que está pervirtiendo a los demás, no hay que olvidar que son los hijos del trabajador y del obrero, del hogar tal vez honrado; pero pobre. Por qué los abandonamos, por qué no los reprimimos, por qué no los recogemos y les damos trabajo honrado y bien remunerado a sus padres?

Esta es obra piadosa y edificante de la buena sociedad, esa es tarea abnegada y constructiva de la escuela, verdadera moral de la religión e imperativo deber del Estado.

Amar esas influencias, reconcentrar y estimular esa tarea, solidarizar esos poderes del conglomerado y lograr este empeño, es hacer patria, es depurarla de esa morbosidad que nos falta, una miseria que no queremos ver y que nos está corroyendo con estremecimientos de heatombe.

Volvamos nuestros ojos a esa obra maravillosa que se está materializando en la forma de un gran santuario para la infancia desvalida y que se ha de llamar el ASILO REFORMATIVO DE VARONES MENORES y al que debiera adscribirse el de mujeres, que más lo requieren porque han de ser las madres del mañana.

EL TACITURNO

Fiesta Deportiva

El domingo próximo a las nueve horas tendrá lugar una interesante fiesta deportiva en la escuela republicana Argentina, la cual seguramente resultará llena de interés, como las que en ese centro se han celebrado anteriormente.

Como preliminar, al juego principal habrá un match de basket ball entre el equipo de dicha escuela y el Mauro Fernández en honor de la señorita maestra y alumnos del quinto grado de la escuela. A continuación se verificará el juego en honor de don Benito Martín y señora entre los equipos Hispano S.C. y A. B. C., los cuales van integrados así: Hispano: Fabio Mena, V. Trejos, Heli Zúñiga, J. V. Anglada, Arturo Valverde, Gregorio Morales y José M. Consejo. A. B. C.: Rolando Blanco, Hernán Hernández, Walter Ross, Gonzalo Quirós, Jorge Lizano, Carlos Alvarado y Luis Manuel Fernando Jiménez.

Es de esperarse por la integración de los equipos que el match resultará interesante.

GRATIS



ESTE HERMOSO LIBRO Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, crianza, física y moral de la primera infancia. Para recibir este libro escriba aquí Su Nombre y No. Localidad. Corte este cupón y envíelo a

Agente GLAXO Apartado 355 - San José

ANUNCIESE AL A B C

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usada por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

COMO OCURRIO LA TRAGICA MUERTE DEL JOVEN EVELIO CRUZ EN SANTA CRUZ DE TURRIALBA

A los informes que en su oportunidad dimos acerca de la trágica muerte del joven Evelio Cruz, de 21 años de edad y vecino de Cartago, ocurrida el domingo en Santa Cruz de Turrialba, agregamos los siguientes que nos transmitió nuestro corresponsal en aquella localidad.

El domingo por la mañana, Evelio salió a dar un paseo, a caballo. De regreso a Santa Cruz, estuvo bailando allí buen rato, y ya de noche, como a las siete, montó y en compañía de su tío Roberto Cruz, se dirigió a la finca La Pastora, que él manejaba.

Por las inmediaciones del cementerio, siempre encontrándose de buen humor, y entre charla y charla con su tío Roberto, Evelio defendiendo su revólver y exclamó:

¿Quéires que me mate, tío Be-to? Su tío no tuvo tiempo de contestar nada, pues acto continuo

Evelio se llevaba el arma hacia la sien izquierda, oyéndose al instante una detonación.

Inmediatamente su tío se volvió hacia él, viéndole en los precisos momentos en que caía del caballo, a la orilla del camino, y siendo ya cadáver.

De allí fue recogido, trasladando el cadáver al hospital Allen, en Turrialba, de donde se condujo al día siguiente su cuerpo a Cartago.

GRAFICO

DE NEW YORK

SUSCRIBASE a este semanario ilustrado, en español. — Dirijase a Héctor Palma, — Apartado 403. — Número sueto. Cigarrera

BRENES.

POR C 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C" Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional

Nuestra independencia económica descansa en el desarrollo de la industria nacional.

"La Tricopilia"

HACE HONOR A COSTA RICA.

Consumiendo sus conservas de frutas, contribuye Ud. a su propia satisfacción y al bienestar de la patria.

TRISTAN, VOLIO & Co., Fabricantes.

SASSO HERMANOS, Distribuidores Exclusivos.

INQUIETUDES OBRERAS

EL PARTIDO SOCIALISTA DE MAÑANA

(Puntos a discutir para su programa)

Por CLARIN DEL PUEBLO

VIII

Actividades de las Secretarías de Trabajo y Agricultura para atravesar totalmente con caminos al país por medio del económico sistema de la administración González Flores o sea a base del trabajo de los reos y los viciados.

TEATRO Moderno

VIERNES 3 de OCTUBRE

A las 7 y a las 8.30 p. m.

Soberbio Exito Paramount 100% Parlante

con títulos en español superimpuestos

La magistral comedia dramática de la vida de circo, que se titula

ENTRE LA TIERRA Y EL CIELO

con el popular y simpático artista Charles (Buddy) Rogers y con la encantadora actriz Jean Arthur

ENTRADA ... 50 céntimos

"Cerrajería Moderna"

Se hace toda clase de llaves y llavines con o sin muestra. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, sumar y victrolas.

Pasaje Chacón, contiguo al almacén Koberg y Co. TELEFONO No. 2289 TALLER DE REPARACIONES ELECTRICAS Reparación y construcción de cocinas, hornos, calentadores, planchas y toda clase de instalaciones eléctricas. Trabajos garantizados.

Ricardo Rojas T.

Variedades

Teatro Aristocrático

Viernes 3 de Octubre

A las 3 y a las 7 - La bellísima película dramática sonora y musicalizada

LAS MUJERES SON SIEMPRE MUJERES

con Greta Garbo Entrada 50 Centimos

A las 8.30 - Noche de arte francés - La suntuosa comedia dramática suntuosa

LA MODELO TENTADORA

con el gran actor León Mathot

Domingo - Otro triunfo del cine sonoro

LA MAGIA DE LA MUJER

Id. para reducir la miseria ambiente, convirtiendo el exceso de brazos desocupados de las poblaciones urbanas - los empleados públicos de nombre, o no indispensables; y los pensionados jóvenes en colonizadores de una buena porción de tierras nacionales, mediante las mismas facilidades que en otras partes se ofrecen a los inmigrantes extranjeros.

Ampliación de esas actividades a la canalización de los Esferos, de las Barras y malos pasos de los ríos y lagunas que ofrecen fácil tránsito, hacia la gran cantidad de tierras de promisión, que desde los tiempos de la conquista viven abandonadas por la desidia de pasados gobiernos.

Cambio de frente en los futuros arreglos con la poderosa compañía Frutera U. F. Co. hasta tanto no contemos con carreteras a Limón o a Tortuguero, canalización de las lagunas de Moin a Colorado - y sus entronques a Sarapiquí y San Carlos - y recursos para que nuestros gobiernos, puedan hacer frente a la crisis de una situación como la que terminamos de pasar y en la que como de costumbre fuimos los desheredados del Dios Oro, quienes recibimos la peor parte.

Pensemos que quizá resultaría mejor transigir con muchas de las pretenciones de esa poderosa Compañía que de contado sabemos, que resultan menos onerosas de las que en igualdad de circunstancias exigirían algunos de nuestros millonarios cicolos - y procuremos en vez de ciertas exigencias nuestras inaceptables e inconvenientes para la U. F. Co. llegar a sacarle poco a poco el aumento del personal de empleados y trabajadores tícos a un 75 u 80 por ciento, el pago de los impuestos nacionales como cualquier hijo de vecino - y el uso obligado de nuestro idioma en sus dependencias.

Hoy en el "Moderno" a las 7 y a las 8.30 p. m. La emocionante película parlante con títulos en español "Entre el Cielo y la Tierra" por Buddy Rogers y Jean Arthur

Han constituido grandes éxitos y por consiguiente grandes llenos las funciones que vienen efectuándose en el Moderno todos los días a las 7 y a las 8.30 p. m. con la misma película, funciones naturalmente a precios ínfimos que permiten a nuestro público disfrutar en horas cómodas de los mejores espectáculos que ofrece la empresa Girtton.

Para hoy se anuncia la exhibición de la espléndida superproducción de Paramount titulada ENTRE EL CELO Y LA TIERRA espléndida película de la vida de circo con los populares y simpáticos artistas Charles Buddy Rogers y la encantadora Jean Arthur, quienes hacen una de sus más originales y bellas creaciones.

Por cincuenta céntimos la en trada nada más, no deben dejarse de ir esta noche al Moderno a admirar esa película admirable titulada ENTRE EL CIELO Y LA TIERRA.

Los fumadores, los viajeros y la gente de Sport, se quitan la resequeidad y carraspera de la garganta manteniéndose siempre en la boca un Bombon de CORIFINA. Los bombones de Corifina alivian con rapidez catarros, ronqueras y protegen la voz.

Una gran novedad musicada el próximo domingo en el Raven-tós. Los coros de la Capilla Sixtina de Roma bajo la dirección de Sam Benelli

El próximo domingo la empresa del Raven-tós ofrecerá a su público en calidad de extra espléndida y atractiva el estreno de la película musical y cantada por la cual nuestro público podrá oír por primera vez la más extraordinaria novedad de los célebres coros de la Capilla Sixtina del Vaticano, que recientemente fueron a los Estados Unidos en gira artística con el pleno consentimiento del Papa. Podemos asegurar que esa pe-

RAVENTOS

VIERNES 3 DE OCTUBRE

MATINEE a las 3 p. m. TANDA a las 7 p. m.

Exito cómico formidable! La formidable superproducción de Artistas Unidos titulada DOS CABALLEROS ARABES Ceración formidable de William Boyd y Louis Wolheim, con la encantadora Mary Astor

A las 8.30 p. m. Gran Acontecimiento Soberbio restreño

"Artistas Unidos" La emocionante y sublime tragedia pasional de éxito clamoroso

LA MUJER DISCUTIDA creación incomparable de la excelsa Norma Talmadge y el popular y eminente galán Gilbert Roland EXITO INMENSO!!

Mañana SABADO A las 3 p. m. y a las 7 p. m. La grandiosa superproducción

TEMPESTAD por el eminente JOHN BARRYMORE A las 8.30 p. m. Sensacional Estreno ... EXPLORADORES DE LAS NUBES Por el aviador diabólico AL WILSON

gran novedad por la belleza sin fónica de esos conjuntos corales que gracias y sólo al moderno invento del Vitaphone podríamos ver y oír en Costa Rica. Los trozos de música sacra y de ópera que esos coros ejecutan en la película en cuestión son de una belleza incomparable. Todos los números están bajo la dirección del célebre artista italiano Sam Bennelli, el director de esos coros en el Vaticano de los grandes estrenos

La Gran Película "Artistas Unidos" Titulada "La Mujer Discutida", creación máxima de la Excelsa Norma Talmadge, se Exhibirá Esta Noche en el "Raventós"



NORMA TALMADGE IN THE LAW OF COMPENSATION SELZNICK PICTURES

Una de las más bellas y grandiosas superproducciones de la acreditada marca Artistas Unidos se ofrecerá esta noche en la función de las 8.30 p. m. a los asiduos concurrentes del Teatro Raven-tós.

Ip. huacánica tragedia pasional titulada LA MUJER DISCUTIDA apasionante interpretación de la excelsa actriz Norma Talmadge, quien junto con el apuesto galán Gilbert Roland hace en LA MUJER DISCUTIDA su más grandiosa creación de su triunfal carrera.

Película bellísima es LA MUJER DISCUTIDA, obra magistral que presenta al público e más original "triángulo" de amor que se ha llevado a la pantalla. Una mujer amada locamente por dos hombres a la vez, pero ella se ve preclisada a entregar a uno de ellos su honor y al otro su corazón, el sacrificio infinito de una bella mujer que para salvar al hombre que amaba tuvo que entregarse al hombre que odiaba.

De las grandes creaciones de Norma Talmadge, esta que hoy da el Raven-tós titulada LA MUJER DISCUTIDA es posiblemente la más humana, la más bella y emocionante.

En la matinee a las 3 p. m. y en la tanda a las 7 p. m. se exhibirá la gran película cómica de Artistas Unidos titulada DOS CABALLEROS ARABES una creación de risa local realmente inolvidable.

LA BEBIDA SUPREMA LA CERVEZA EXQUISITA En las mesas aristocráticas sólo sirven TRAUUBE

Decídate desde hoy! La película que más le agrada ver es la que se estrena este domingo en el Teatro Variedades: "La Magia de la Mujer", superproducción sonora, musicalizada, cantada y parlante de la M. G. M.

Tomando como base de argumento la célebre novela LA MAGIA DE LA MUJER del gran escritor alemán Hermann Sudermann, la Metro Goldwyn Mayer ha filmado uno de los más fuertes e intensos dramas que se han producido con los procedimientos del cine parlante. Es de tal manera arrolladora la emoción que despierta en el ánimo de los espectadores, es de tal suerte viva y conmovedora la tragedia envuelta en las escenas de esta magistral superproducción, que hay momentos en que uno siente que no es suficiente el corazón para contener el caudal de encontrados sentimientos, que le va a estallar a uno el pecho por la fuerza y presión con que sienten y se viven las incidencias y episodios de esta tragedia, comparable por muchos conceptos con los grandes dramas de un Ibsen o de un Strinberg.

Cabe advertir que no se trata de una película toda hablada en inglés, sino con un 50 por ciento parlante en español, presidiendo desde luego mayor interés a la acción las canciones y diálogos que sostienen y ejecutan los artistas, principalmente el popular Lewis Stone, Leila Haynes y Pegg Woods, todos ellos bien conocidos y apreciados por nuestro público en otras grandes superproducciones de la Metro Goldwyn Mayer.

Es de esta guisa que no vacilamos en augurar para este domingo un lleno completo en el Teatro de los grandes estrenos

Teatro Variedades, con el sensacional estreno de LA MAGIA DE LA MUJER. Reserve sus localidades con la debida anticipación y evite contratiempos de última hora.

TEATRO AMERICA Funciones Populares Viernes 3 de Octubre SOLAMENTE a las 7 Gran final de la sensacional serie policiaca: EN LA RED Entrada 50 Centimos

Mañana - La sensacional película Pathé de vaqueros BARAJAS Y BALAZOS con el valiente Jacks Padjan